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国際ロータリー第 2770 地区 第 11 グループ 
川口/鳩ヶ谷武南ロータリークラブ週報 
 

2023/2/1（⽔）12:30 点鍾 第 1757 回例会＠鳩ヶ⾕ロータリーセンター 
 

会⻑ ⼭崎真之介 ／ 幹事 嶋⽥悟志 
広報・クラブ会報委員⻑  鈴⽊尹宏 

 

 
会長挨拶／会長 山崎真之介 

 
 2月に入り、いよいよ台湾
訪問が近づいて参りました。 
 訪問前ということで、今日
は台湾について少し調べた
ことをお話ししたいと思い
ます。 
 今から約 500 年ほど前に、高い山々が見え隠
れする、緑豊かな森に覆われた島をポルトガル
の船が発見しました。上陸してみるとこの島に
はすでに何世紀にもわたる文明と文化があり、
未知の楽園のように感じたポルトガルの船員が
この島を「Ilha Formosa」（イーリャ・フォルモ
サ、ポルトガル語で［美しい島］の意味）と名付
け、以降、海図に書かれるようになったそうで
す。 以来、中国沿岸から約 160 キロメートル、
沖縄から711kmにあるこの島はフォルモサ島と
呼ばれ、現在は「台湾」として知られています。 
 台湾は 20 世紀末期から経済発展を遂げ、21
世紀に入っても大きく成長を続けており、首都
の台北は、台湾の奇跡的な経済成長の中心地か
つ象徴となっています。 
 ロータリーとしては台湾初のクラブとして、
台北ロータリークラブが 1948 年に誕生してい
ます。それから 70年以上が経ち、今では 900 に 

 
迫るクラブと約35,000人のロータリアンがいま
す。 
 非常に勢いのある台湾が昨年度のロータリー
国際大会の開催地となったのは、選ばれるべく
して選ばれたと感じます。台湾は国際大会の開
催が決定してから 5 年もの月日をかけて準備し
てきたそうですが、それがコロナの影響でバーチ
ャル大会に急遽変更となったということで、現
地ロータリアンを思うととても気の毒です。 
 台湾は親日国として知られていますが、台湾
民意基金会というところの調査では台湾人の日
本への好感度は 83.9％だったそうです。 
 東日本大震災では政府・民間を通して 200 億
以上もの義援金が贈られました。 
 コロナ禍においても、大甲北区扶輪社さんと
我がクラブ間だけでも大量のマスクの寄贈をい
ただきましたが、他の台湾のクラブ、また台湾の
地区からも多数の支援が届いており、例えば日
本から420万回分ワクチンが無償提供されたこ
とへのお礼として台湾の 3522 地区からなんと
17万枚のマスクの寄贈もあったようです。 
 日台間のロータリーのつながりは深く、台湾
と姉妹クラブを締結しているクラブは無数にあ
る状況です。 
 
 以上台湾について調べてみる中で、少し脱線
してニコニコボックスについて知らなかった情
報を目にしたのでご紹介します。 
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 クラブによってはニコニコ箱、スマイルボック
スと呼称は異なりますが、これはロータリー発
足当時アメリカのクラブにあった罰金箱の流れ
を 1936 年に大阪 RC が採用し、その後名前や
目的が変わって今のニコニコボックスになった
そうです。しかしそもそもの起源にあたるアメリ
カでははるか昔の習慣となってしまい、今や日
本独自の文化になっているとのことでした。た
だ台湾だけは日本と同様のシステムを導入して
いるそうです。 
 マナーで言えば、例えば食事の場ではお皿を
空にするとどんどん追加されてしまうため少し
残すのがベターという情報もありました。 
 私自身初めての台湾訪問となりますが、台湾
マスターの押田さん、中山さん、髙野さんの振る
舞いを見て学び、あまり失礼がないよう行動し
たいと思います。 

 

 
理事会・幹事報告／幹事 嶋田悟志 

 

 
理事会報告 

 

 第 8 回理事会報告です。 

① 1 月 18 日職業奉仕で
の会社見学の報告が遠
藤職業奉仕委員長より
ありました。私の会社
の見学内容と費用としてバス代 10,000 円、
食事代 715 円×13 人という内容です。後日
書面で提出していただきます。 

② 4月12日錫杖寺の移動例会について遠藤委
員長より発表があり、護摩焚き代で社会奉仕
から予算 30,000 円の承認をいただきまし
た。こちらも後日書面でいただきます。 

③ IM登録料についてですが、例年通り登録料
7,000円×1月1日会員数で承認いただきま
した。 

④ 地区補助金セミナー登録料 1 クラブ 4,000
円で承認いただき、3 月 2 日当日参加は、
会長エレクトの私、ノミニーの岡田会員、次
年度国際奉仕委員長の山崎会長、次年度ロ
ータリー財団委員長の髙野会員の４名にな
りました。 

⑤ ウェブ管理の更新について山崎会長より提
案いただきました。サーバー・ドメイン代で
17,000 円税込、毎月の管理は次の事務局と
の兼ね合いで様子を見ることで承認いただき
ました。 

⑥ 平井青少年奉仕委員長より RYLA 研修セミ
ナーについて報告があり、私の会社の社員が
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2 人参加をしたい意向があり、予算 80,000
円×2名160,000円で承認いただきました。
平井委員長と私も自費で参加をします。研修
生には今月か来月に例会で挨拶をさせます。 

⑦ 平井国際委員長より大甲北区扶輪社訪問に
ついて工程とお土産の予算の報告がありま
した。お土産は日本茶を会員数およそ 50人
×1,080 円で承認いただきました。 

⑧ アイメイト寄贈チャリティーゴルフ大会です
が、山崎会長、清水会員、平井会員が参加と
なりました。 

⑨ 40周年記念式典準備委員会ですが本日急遽
フォーラムをすることになりました。後ほど
宜しくお願いします。 

⑩ 移動例会用の首から掛ける名札を提案させ
ていただき承認いただきました。事務局の野
村さんに作っていただきます。 

⑪ 岡田プログラム委員長より 2 月プログラム
の確認と 3 月プログラムの提案がありまし
た。2月は来週は休会、15日は社会奉仕に
ついてクラブフォーラム、21～23日は台湾
訪問、25日(土)IMとなります。3月プログ
ラムは改めて報告します。 

 以上理事会報告です。 
 

 
幹事報告 

 
l 地区社会奉仕部門ブライダル委員会より案
内が来ております。2月 26日行われる婚活
パーティーで「再婚さんいらっしゃい」とい
う企画です。私たちのクラブには対象者はい
ないと思いますが紹介したい方がいればお願
いします。 

l 地区チーム研修セミナーのご案内が来てお

りますが対象者がいないため割愛します。 
l 川口市暴力追放決起大会の報告が来ており
ます。構成団体の半分はロータリークラブだ
った様です。こちらは回覧させていただきま
す。 

 以上幹事報告です。 
 

 
米山奨学金贈呈 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

米山奨学生の周さんに奨学金の贈呈と、ご挨拶を
いただきました。 
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プログラム／クラブフォーラム 

 
●40周年記念式典準備委員会立ち上げについて 
 急遽本日フォーラムとな
りました。会長エレクトの嶋
田です。エレクトということ
で準備委員会委員長にな
り、今年度の山崎会長が副
委員長となる予定です。35周年も私が会長で式
典を行わせていただきました。その時は前日は
に私の蕎麦屋で大甲の歓迎会、式典はフレンデ
ィアで行い、クラブメンバーと家族とアクト、来
賓客は姉妹クラブの大甲さんのみで身の丈にあ
った式典でした。記念事業は飯塚会員に繋ぎ役
になっていただき、新市立高校の時計台贈呈と
イイナパークに記念植樹を行いました。30周年
は、牧田会長、菅野式典委員長のもと桜の綺麗
な時期に盛大に上野精養軒で行った記憶があり
ます。40周年は私は第三國の沖縄などで行いた
いと思っていましたが、若い会員は仕事も忙し
く現実的ではないので地元もしくは東京で行い
たいと思っています。私や山崎会長、平井会員は
会長幹事を行なっていることで11グループ他ク
ラブの周年行事には呼ばれ出席しているので11
グループ会長幹事、ガバナー補佐あたりは呼び
たいと思っています。いずれにしても個別にお声
を掛けさせていただき、準備委員会を立ち上げ
させていただきます。本日は皆様から様々な意
見をお聞かせいただければと思っています。宜し
くお願い致します。 
 

 

 

 
会場監督／岡田 聡 SAA委員長 

 

 
 

 
出席報告 

 
会員数 21 名 
免除者数 3 名 
免除者欠席数 1 名 
メーキャップカード 0 枚 
本日の出席数 16 名 
本日の出席率 80.00% 
 

 
ロータリーの目的／遠藤英子会員 

 

 



 

 5 / 7 
 

 
四つのテスト／小林 元会員 

 

 
 

 
ニコニコBOX報告/奨学生 周 旭東さん 

 

 
＊本日のお題 ＜寒いといえば？＞ 

間島会員 ＜なんのその！！＞ 

押田会員 ＜我が家の今＞ 

鈴木会員 ＜熱カンだ！＞ 

菅野会員  

安藤会員 ＜ホッカイロ＞ 

髙野会員 
今月の雑誌の時間をよろしくお

願いします。 

中山会員 
＜最近の景気の悪さに加え、寒

さが老骨にしみます。＞ 

清水会員 ＜毎朝の散歩。＞ 

嶋田会員 ＜鍋と酒＞ 

山崎会員 ＜水道管にヒビが入る＞ 

遠藤会員 ＜温泉＞ 

平井会員 ＜ひら井のもつ鍋ですね。＞ 

岡田会員 ＜温泉に入りたいですね。＞ 

斉藤会員 ＜焼きいも＞ 

小林会員 ＜例会場のこの席＞ 

 

本日合計 15,000 円 
年度累計 269,000 円 

 

次回のお題 ＜未定＞ 
 

 
次回の予定 

 
l 2/ 8（水） 休会（定款適用・祝日週） 
l 2/15（水）例会@例会場＆Zoom 
l 2/21（火）～23（木）台湾訪問 
l 2/22（水）休会（定款適用・祝日週） 
l 2/25（土）IM 点鐘 14：00 

（受付開始 13：00） 
会場：川口フレンディア 

l 3/ 1（水）理事会/例会@例会場＆Zoom 
l 3/ 8（水）例会@例会場＆Zoom 
l 3/15（水）例会@例会場＆Zoom 
l 3/22（水）休会（定款適用・祝日週） 
※新型コロナの状況によっては予定の変更をす
ることもございますがご了承ください。 
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今月の誕生日 

 
2/20 清水 勉会員 

 

 
2 月のロータリーレート 

 
130.00 円/$ 

 

【編集後記】 
 2月に入り、相変わらず寒い日が続いており
ます。今月は台湾訪問や IMも控えており、年
度末に向けてお仕事もお忙しいと思います。
皆様体調を崩さぬようご自愛ください。 

        事務局 野村 
 

 
例会風景 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 7 / 7 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 

 


